

Schädel und schleppt ihn dann in die Vorratskammer des Hamsters.

Wenige Minuten später ist er schon wieder auf der Jagd. Diesmal hat er Spuren von Rebhühnern entdeckt, und er verfolgt dieselben leise und vorsichtig, wie ein Spürhund. Dort hinter dem Alee hat die alte Henne ihr Nest; sie sitzt auf den Eiern. Der Iltis frißt und tötet sie im Augenblick, und nachdem er Blut und Gehirn verspeist und auch das Rebhuhn an seinen Bestimmungs-ort gebracht hat, holt er zuletzt noch die Eier.

Kein Tier des Feldes ist vor dem Iltis sicher. Er würgt Wachteln, Lerchen, Hasen und Kaninchen. Nur Maulwürfe und Spitzmäuse frißt er nicht; doch hindert ihn das nicht, sie zu morden. Wehe dem Taubenschlage, in welchen der Iltis gelangen kann! Wären hundert Tauben darin, er mordete sie in einer einzigen Nacht. Und ein kleines Loch schon genügt, ihn einzulassen. Wo er seinen Kopf durchstecken kann, schlüpft auch der übrige Körper leicht nach.

Im April bekommt das Weibchen 3 bis 5 Junge, welche von der Mutter bis zum Herbst hin versorgt werden. Besonders geschätzt wird an dem Iltis sein braunschwarzer Pelz mit dem weichen, gelblichen Wollhaar. In manchen Gegenden des Elsaß tragen die Bauern gern Mützen mit einem Besatz von Iltisfell, und vornehme Frauen lieben es, ihren Wintermantel mit dem weichen, warmen Fell des Iltis zu säumen.

Nach Paulsfd.

14. Die Gans.

Die jungen Gänschen laufen barfuss und haben keine Schuhe; sie haben aber wunderschöne, goldgelbe Flaumfedern, so dass sie aussehen, wie Kanarienvögelchen. Am Morgen marschirt die Gänseschar, von einem Kinde geführt, aus dem Dorfe zur grünen Weide. Hier zupfen sie da und dort ein Hälmchen oder ein Blättchen ab, bis sie satt sind; dann geht's zum Teiche. Die Kleinen, welche erst vor ein paar Tagen das Ei verlassen haben, schwimmen so niedlich, als hätten sie bereits jahrelang Schwimmunterricht gehabt. Kurz vor Sonnenuntergang zieht alles wieder heimwärts, und da jede Gans ihr Haus mit leichter Mühe und sicher wiederfindet, so fehlt der Bauersfrau am Abende auch kein Stück an der vollen Zahl.

Ihr Lebtage kommen die Gänse nicht weiter, als vom